



AÑO XX.

Orihuela 15 de Agosto de 1901.

Núm. 431

## AL PILAR Ó A LA COLUMNA

Lo cual quiere decir que si los católicos españoles no secundamos el trascendentalísimo pensamiento de desagrar a la Reina de los cielos postrándonos ante su pilar de Zaragoza, símbolo de la *fortaleza* de la *unión* y de la *fé*, para sacrificar allí nuestras divisiones, miserias y egoismos, nos veremos tarde ó temprano amarados á la columna de la tiranía sectaria donde perdidas todas nuestras libertades, seremos azotados como merecemos.

Es cuanto se nos ocurre respecto de la feliz idea del Sr. Matiaru con la que estamos completamente conformes y que quisiéramos se realizase, si el Gobierno lo consiente, en la forma que reclaman los males que nos agobian.

Porque el primero de estos males es nuestra división que debiera morir al pie de aquel pilar.

Y nuestras miserias personales que debieran sacrificarse allí mismo.

Y nuestras apreciaciones puramente secundarias que debieran relegarse al lugar que merecen.

¡Oh dolor! apenas iniciada la obra, ya tiene enfrente á los elementos que pugnan siempre contra todas las que se inician.

Primero, á los liberales que van á misa y miran de reojo cuanto amenaza al ídolo que llevan en la barriga.

Segundo, á los católicos apasionados que serian capaces de renunciar al cielo si por una rendija de la puerta vieran dentro á los que llaman sus enemigos.

Y tercero á los que todo lo convierten en sustancia política empeñándose en poner encima lo que debiera estar debajo.

Preciso es que esto acabe si nuestras oraciones han de ser oídas.

Dios ha trazado ya el camino de su justicia.

O lo seguimos ó nos perdemos.

O acaban nuestras divisiones y nuestros rencores, ó están demás nuestras protestas religiosas.

ADOLFO CLAVARANA

## CERATO SIMPLE

—¡Abajo la reacción.....!!!! ¡Mueran los frailes.....!!!! ¡Viva la Repúblicaaaa.....!!!!

—¿Qué es eso, tío Lenteja?; ¿á qué vienen esos gritos?; ¿qué le han hecho á usted los frailes? Vaya usted á su casa á trabajar como los hombres de bien, no sea que de un sablazo le partan la calabaza.

—¿Que me vaya á mi casa? A donde vamos es á sacarles las asaduras á esos bribones que con sus mentiras y cuentos de vieja nos vienen engañando toda la vida y así se han enriquecido adulando á los ricos y chupando la sangre del pobre.

—Pero tío Lenteja ¿cuándo ha visto usted algo de eso?

—No necesito ver nada; si usted leyera los papeles que tenemos en el «Centro Libre» vería usted lo que son esos pillos.

—¡Viva la repúblicaaaa!!! ¡Abajo la reacción.....!!!!

—Tío Lenteja, no sea usted bruto y cierre usted esa bocacha. Esos periódicos que ustedes leen los escriben unos granujas, calumniadores que odian á los frailes por que con su ejemplo y predicación afean sus maldades, y los embisten á ustedes contra ellos; ustedes se estrellan contra los sables y las balas, mientras los otros se quedan en el cuarto de la salud mirando los toros desde la barrera.

—Quite usted allá; si eso fuera así no consentiría el gobierno que es reaccionario que se publicaran esos periódicos, ni autorizarían nuestro «Centro Libre» anticlerical. ¡Mueran los curas.....!!!! Mueran los hipócritas.....!!!!

—¡Afuera! ¡afuera! ¡á ellos! ¡á ellos! rugió la multitud.

—Tío Lenteja, por las entrañas de Cristo, deténgase usted.

—Es que me quiero comer crudo un fraile con sotanas y bonete y todo.

—Mire usted que quien come carne de cura revienta.....

El desdichado Lenteja hecho una fiera, se arrancó como llevado de un mal espíritu en dirección al convento que amenazaba la chusma; más al ir á abalanzarse garrote en mano sobre uno de los religiosos que huían de sus asesinos, una bala atravesó su corazón. La carne de cura se le había indigestado.

\* \*

Pocos dias despues de ocurrida esta escena una comision de piadosos señores de lo más distinguido de la población se

presentaba en mi casa á solicitar mi humilde cooperacion para llevar á cabo una empresa caritativa y civilizadora: la fundación de un círculo católico de obreros. Los últimos sucesos habían alarmado los espíritus y la amenaza dirigida por las turbas á las casas de los potentados habia hecho estremecer las carnes de los hombres de orden. El miedo los había puesto de acuerdo y todos habían comprendido que la causa de la barbarie popular no era otra que la descristianización de sus espíritus. Si no había Dios ni justicia eterna como se les había enseñado, la sumision á la autoridad y el respeto á la propiedad ajena, no tenía razón de ser: todo ello era una farsa predicada por los curas y clericales para proteger á los burgueses y vivir á su costa. ¡Mueran, pues, los curas! ¡abajo los ricos!, he ahí el grito de la conciencia libre.

El Exmo. Sr. Barón de Aguamansa, el acaudalado banquero Sr. Uñalarga y el distinguido letrado D. Pio Panza, personas todas respetabilísimas por su religiosidad pero de quienes los católicos de acción jamás pudieron conseguir el más pequeño auxilio en favor de sus empresas contra la impiedad, me sorprendieron con la grata nueva de que estaban dispuestos á consagrar su dinero y su influencia á la defensa de nuestra santa religión y á la moralización de la clase obrera.

—¡Qué tiempos! señores; ¡qué tiempos! exclamaba conmovido el Sr. Panza; qué prensa tan endiablada, qué libertad para la pornografía y para la predicación de las ideas más disolventes; qué alardes de impiedad y ataques á lo más sagrado; y naturalmente, si los que se la echan de más católicos no ponen mano á la obra y no procuran atajar la marcha de la impiedad, el mejor dia no dejarán en pié ni una iglesia ni una fábrica y á los que disfrutamos de un mediano pasar, nos comerán crudos. (D. Pio era el principal accionista de una fábrica de harinas.)

—Pues adelante, mi señor D. Pio, exclamé yo; manos á la obra y usted dirá por dónde comenzamos para impedir que

el socialismo llegue á poner sus pecadoras manos en las cosas santas y *per accidens* se lo coma á usted crudo.

—La cosa es clara, contestó mi interlocutor: ¿Cual es la causa de los actuales atentados contra la religion y la propiedad que ponen espanto en los corazones? Las ideas antirreligiosas y anárquicas predicadas al pueblo en periódicos y clubs socialistas: pues fundemos nosotros periódicos y círculos católicos donde prediquemos la moral cristiana y ya tiene usted conjurada la tormenta y asegurados los intereses de la Iglesia y la sociedad.

—Magnífico; amigo mío; he ahí el remedio, hacer llegar la doctrina de Jesucristo á los cerebros oscurecidos por el error. Cuente usted conmigo y adelante. Pero esto no basta como no bastaría para acabar con una peste prestar auxilio á los atacados sino procuráramos extinguir los focos del mal. Es preciso acabar con la mala prensa; es preciso acabar con esos centros revolucionarios convertidos en cátedras de impiedad y nidos de anarquistas; y como esos centros y reuniones al aire libre viven al amparo de leyes iníquas y autoridades que los protegen, es preciso acabar con esas leyes y autoridades vendidas al diablo: y como para que haya leyes cristianas y autoridades honradas son necesarios políticos y legisladores cristianos claro está que mientras los católicos no nos lancemos al campo de la política y consigamos la implantación de un gobierno católico que barra tanta inmundicia, todo lo que se haga será inútil. Hay pues que combatir al liberalismo.

—Amigo mío, va usted demasiado lejos.

—¿Demasiado lejos? Oiga usted, oiga usted lo que ha dicho hace poco desde el púlpito un célebre predicador frances:

«De poco servirá fundar asilos ú hospitales, si el legislador de mañana cae en la tentación de secularizarlos; de poco servirá levantar ó dotar escuelas, si el legislador de mañana dispone que en ellas se enseñe lo que es contrario á la conciencia católica.

»Y como el legislador de mañana, si los católicos no despiertan y luchan denodada y concertadamente saldrá del motin de hoy, el como legislador de hoy salió del motin de ayer, es evidente que hay que cambiar de táctica, es evidente que hay que dejar procedimientos anticuados y montar la vida en pié de guerra. De lo contrario, se repetirá lo que decía elocuentemente otro apóstol frances, monseñor Gaume:

Todo lo que edifiquen en un año los católicos, lo destruye en un día un ministro del interior.»

»—Con que amigo D. Pío, ya sabe usted que la cosa es clara y hay que ser consecuente: yo me uno á ustedes para ayudarles á la fundacion de su magnífica obra y

ustedes se unen á mi para ayudarme con su talento, su influencia y sus votos á echar abajo en las próximas elecciones la candidatura liberal del cacique D. Tragaldabas y llevar al Congreso la voz del eminente campeón católico D. Pablo Verdades, quien en union de otros que por virtud de los esfuerzos de los buenos se espera triunfen en varios distritos, constituyan una gran palanca política en favor de la Iglesia y de los hombres de bien.

D. Pío que tenía tres pleitos gordos pendientes de sentencia y esperaba ver fallados á su favor por la presión política del cacique, palidece al sentirse medio comprometido. El Sr. Baron que esperaba de dicho cacique le concediera el gobierno la desviacion de un rio que dejando en seco las fincas vecinas regara las suyas se pone verde.

—Esto se llama arrimar el ascua á su sardina—me dice el Sr. Baron carifiosamente y disimulando su indignación.—Son ustedes los tradicionalistas muy aprovechaditos.

—Efectivamente, Sr. Baron, todo es cuestion de *aprovechamientos*, diga acordándose del rio.

—Tenga usted presente—añadió Don Pío—que cada uno se debe á sus amigos...

—No lo niego: hasta en el infierno conviene tenerlos segun el refran liberal sin duda.

—Es decir, que no cree usted á D. Tragaldabas digno de los sufragios de los católicos?

—Después de muerto, si muere en el seno de la iglesia, si señor, y cuantos más mejor; pero en vida y como político liberal, ni un padre nuestro, ni un voto. El Papa ha dicho que los liberales son imitadores de Lucifer y por tanto amigo Don Pío, fundar por un lado círculos católicos y dar por otro nuestros votos á liberales enemigos de la Iglesia, es la contradicción más grande que cabe en la conducta humana. Querer moralizar al pueblo echándole sermones y procurarle por otra parte gobiernos que protejan á los que lo corrompen es el absurdo de los absurdos.

La expresión del convencimiento se pintó en el rostro de mi interlocutor y una frase de asentimiento á mis razones fué á salir de sus labios pero..... sin duda se acordó de sus pleitos y se le atragantaron las palabras.

Todavía insistí largamente para demostrar á mis buenos señores el deber que tenemos los católicos de defender á Cristo en el campo de la política que es donde hoy más se le ataca pero mis ilustres visitantes tenían sus intereses á la sombra del liberalismo y era inútil pedirles ayuda

para derribar el árbol maldito.

He aquí caro lector la historia de siempre: el populacho envilecido por falta de fé que ruge contra Dios: gobiernos liberales que lo protegen y católicos de la panza que venden á Cristo por treinta dineros.

A. CLAVARANA Bofill.

## Nuevas desdichas

Acabamos de recibir particularmente noticias de Francia que confirman la preocupación que allí existe respecto á los planes de la ambición inglesa relativos á nuestra peninsula.

Segun la prensa francesa, la cuestion religiosa, la cuestion economica, las huelgas y motines socialistas así como la cuestion separatista de cataluña está inspirada, sostenida y alentada por la política ambiciosa de Inglaterra que prepara el terreno para hacerse dueña de las Baleares y de Algeciras y dominar el Mediterraneo.

Como todo el mundo vé ya, el brazo que mueve la máquina infernal es la *filantrópica* masonería vendida al oro protestante y dispuesta después de habernos arrebatado Cuba, Puerto Rico y Filipinas á acabar de arruinarnos y entregarnos atados de pies y manos á la ambición de los malvados que hoy dominan la tierra.

Y esta es la que tanto ha blasonado de amor á la libertad.

Públicas son las exploraciones que los ingleses están haciendo en nuestras costas, público el envío de ingenieros y electricistas para ensayar las comunicaciones telegráficas con Gibraltar; pública la propaganda protestante y anglófila que se hace en todas partes.

Es indudable que se nos viene encima una nueva desdicha en justo castigo de nuestros pecados.

Porque es indudable que los ingleses nos preparan una República masónico-judía como la de Francia con la cual ya pueden estar seguros de tenernos bajo su dominio.

*L' Eclair* llama la atención sobre este punto y pregunta «¿Como es que ni en Italia donde está el Papa ni en Alemania donde el elemento católico tiene tanta influencia política, hay cuestion Religiosa y la hay en Francia y en España? Estas dos naciones latinas cuya situación y cuyo espíritu pueden ser un obstáculo á la ambición británica arden en agitaciones y motines revolucionarios ¿es posible dudar cual es la mano que los mueve?»

Estamos siendo objeto de un gran castigo. Esto es lo cierto. Las cosas hay que mirarlas desde lo alto. El remedio de nuestros males ha de correr paralelo á nuestra conversión. Nuestra regeneracion ha de venir de un cambio radical de obras, palabras y pensamientos. No nos cansemos; si España se ha de salvar es preciso que vuelva á ser lo que era: católica y antiliberal. El aspid sectario al que abrió su seno para darle abrigo la está matando. Dios castiga por donde se peca. Quien no lo ve así no tiene ojos.

A. CLAVARANA

## SECCION INSTRUCTIVA

### Clericales y anticlericales

Con el epígrafe de «Los anticlericales pintados por sus obras» publicamos en el número anterior un artículo diciendo lo que los anticlericales hacen y por consiguiente lo que son.

Ahora véase por el contrario, lo que hacen los clericales.

Los siguientes datos se refieren sólo á la ciudad de Barcelona donde el catolicismo tiene establecidas las siguientes obras en favor de los pobres.

El Asilo Cuna del Niño Jesús con 566 niños de edad tiernísima, 256 jóvenes obreras y 2,209 niños enfermos asistidos en un año.

La Casa de Lactancia y Cuna con 316 niños.

La Casa de Maternidad y Expósitos que, además de cuidar y asistir, guardando secreto inviolable, á multitud de mujeres próximas á ser madres, cuida dentro y fuera de la Casa á 4,867 expósitos de distintas edades y de los dos sexos.

El Asilo de la Sagrada Familia con 300 niños de ambos sexos.

Las cuatro Salas de Asilo con 1,700 pequeños.

El Obrador del Sagrado Corazón de Jesús con 40 niñas huérfanas ó desamparadas.

La Casa de Misericordia con 350 asilados.

La Casa de Caridad con 2,000 asilados ó sea un pueblo, haciendo además su Consultorio 7,000 visitas á enfermos.

El Asilo de Nuestra Señora del Carmen de Hostafranchs con 500 niñas, 30 ancianos, 25 pobres, mas una sección para huérfanos de soldados muertos en Cuba.

El Asilo de San Andrés con 50 pobres.

El Asilo de San Rafael con 90 niñas escrofulosas.

El del Parque que en un año ha tenido 94,234 estancias de pobres, y 20,082 sólo por la noche.

El de San José con 70 niñas pobres.

El de San Juan de Dios con 240 niños raquíuticos, escrofulosos y ciegos.

El de la calle de Rubí con 43 niñas.

El del Buen Pastor con 272, la mayor parte extraviadas.

El albergue de San Antonio con niñas huérfanas, visita á enfermos necesitados y á pobres en sus domicilios, habiendo dado gratuitamente en un año 263,798 raciones de sopa.

El Colegio-Taller del Niño Jesús acogiendo niños de la clase obrera, y el Orfelinato de San José que mantiene 50 niñas.

Los Salesianos de la calle de Floridablanca que tienen más de 600 chicos y los de Sarriá 400.

El Buen Consejo con 200 niñas.

El Asilo Toribio Durán con 230 pilletes, trizerayres (golfos de corta edad) ó incorregibles.

El Asilo Naval con 70 niños huérfanos de padre marino.

El de Bellesguart con 50 niñas extraviadas.

Las Trinitarias con más de 100 niñas.

Las Religiosas de María Inmaculada con 800 sirvientas amparadas.

Las adoratrices con 80 niñas extraviadas.

El Asilo de la Visitación que, en 13 años, ha salvado la honra á más de 2,000 jóvenes seducidas.

El Instituto del Desierto de Sarriá fundado por un fabricante caritativo y barcelonés, con 25 inválidos del trabajo.

Las Hermanitas de los Pobres que tienen tres casas con 700 ancianos de ambos sexos.

El Amparo de Santa Lucía, que ya comienza á recoger ciegos.

El Hospital de la Santa Cruz, que ha gastado en un año 777,027 pesetas, contando siempre con más de 1,000 enfermos, con locos inclusive

La Casa de Convalecencia con 2,712 enfermos.

El Hospital militar con 250 enfermos constantemente.

El de Nuestra Señora del Sagrado Corazón con 685 en un año.

El de Niños Pobres, que en un año presta 4,000 servicios gratuitamente.

El del Niño-Dios con 2,216 niños en un año y 32,528 visitas de niños también enfermos.

La Casa de Salud de Nuestra Señora del Pilar con 3,150 visitas.

La Congregación de la Caridad (Cristiana, que ha socorrido en un año 5,209 enfermos.

Las MM. Dardereras que han asistido á 200 convalecientes.

Las varias Órdenes religiosas que cuidan á centenares de enfermos en sus propias casas, incluso á los que padecen enfermedades contagiosas.

Las Conferencias de Caballeros de San Vicente de Paúl compuestas de 779 apóstoles de la caridad que han visitado 656 familias, instruido á 534 niños, legitimado 12 matrimonios y gastado 71,162 pesetas, teniendo ya vida propia dentro de las Conferencias las Escuelas, á las que asisten 200 niños, y el Patronato de presos que sostiene una escuela en la cárcel y emplea cada año 4,000 pesetas en favor de los reclusos.

La caja de San José que ha prestado 4,042 pesetas á los obreros para establecerse y comprar herramientas y para poder ir á tomar baños.

La Obra de la Sagrada Familia que ha realizado 256 matrimonios y legitimado 272 hijos.

El Dispensario del Sagrado Corazón de Jesús que ha prestado en un año 85,810 auxilios médicos y farmacéuticos á niños enfermos pobres.

La Obra del Santo Hospital dedicada á la visita de enfermos.

Las Conferencias de Señoras de San Vicente de Paúl con 612 señoras socias activas que emplean 44,600 pesetas para el socorro de las familias adoptadas.

El Patronato de Pobres que ha dado 5,098.

La Asociación de amigos de los Pobres que ha empleado 104,447, sosteniendo cuatro Casas de Socorro donde se han prestado más de 3,900 servicios humanitarios.

Un asilo con 25 niños huérfanos, y la beneficencia domiciliaria.

La Asociación de Amigos de los Pobres de Las Corts que, asiste á 160 familias.

La de igual nombre bajo la advocación de San Vicente Español, de Sarriá, que gasta pesetas 6,650'15.

El Oratorio Parvo de San Felipe Neri que asiste todos los días de fiesta á más de 600 pobres y á 400 enfermos.

La Cocina Económica de Gracia que da en un año 117,025 raciones de sopa.

El Restaurant de Obreros de Santa Madrona, donde acuden diariamente 300 obreros á comer.

Las Doctrinas del Apostolado que instruyen cada fiesta á más de 600 obreros.

El Real Monte de Piedad de Nuestra Señora de la Esperanza que presta anualmente sobre joyas y ropas 1.000,000 de pesetas al interés del 6 por 100 que liquida por quincenas de días al objeto de contrarrestar la usura que exige el 60 por 100 y meses enteros, y con limosnas que recibe redime cada año unos 1.000 préstamos, sosteniendo además con lo que gana la Casa de Retiro, donde acoge 30 mujeres apartadas del camino del vicio.

La Caja de Ahorros y Monte-pío de Barcelona, que custodia á más de 50,000 obreros sus pequeños capitales ó ganancias, abonándoles el 3 por 100 anual.

El Monte-pío de Santa Madrona que protege más de 2,000 muchachas de servicio y obreras.

Las docenas y docenas de escuelas de día y de noche, diarias y dominicales, para niños y para niñas, para jóvenes y doncellas, para obreros y para obreras, dando una instrucción sólida y cristiana á millares de personas. solamente las escuelas Dominicales, compuestas de 161 señoritas enseñan cada domingo á más de 2,000 muchachas.

La Asociación de Padres de Familia que salva y quita de la prostitución á centenares de mujeres.

La junta de Damas que dá instrucción á 480 niñas pobres, dota á los expósitos cuando se casan y gasta anualmente 22,038 pesetas.

La Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga, que tiene un Centro para algunos centenares de obreros con una Asociación de socorros.

El Catecismo de la Sagrada familia con 600 niños.

Las visitas á tres hospitales, haciendo en uno solo de ellos 3,600 visitas en un año y las visitas á los pobres.

La Asociación de socorro y protección á la clase obrera y jornalera con dos escuelas y un Monte-pío.

El Centro Moral Instructivo de Gracia con 235 socios y escuelas nocturnas y diurnas.

El Patronato del Obrero, que tiene ya tres grandes ramas con 2,000 asociados que cuentan con diferentes medios de instrucción y recreo honesto.

El Círculo Barcelonés de Obreros con 500 socios entre los cuales, á más de otras obras, hay establecida una Sección de Beneficencia.

El Centro de Nuestra Señora de Monserat con 234 obreros para los cuales ha creado el Patronato de aspirantes un Montepío, una escuela y una Cooperativa de consumos.

El Centro Católico de Santa Madrona apenas nacido y que ya cuenta 70 socios.

Las Juntas de Beneficencia parroquiales y Platos de Pobres que distribuyen cada año más de 75,000 pesetas.

El Instituto del Salvador de los Párvulos que alberga 70 niños y niñas.

El Patronato para la redención de niñas.

El de niños y adolescentes abandonados y presos que en un año ha amparado en una ó otra forma 220 niños abandonados, ha visitado 354 niños presos, ha patrocinado á 50 de éstos al salir en libertad, ha entregado 48 abandonados á sus familias y 30 salidos de la cárcel.

Las diferentes asociaciones de Hijas de María que cosen para los pobres, les reparten comestibles y metálico y les visitan en los hospitales; y otras muchas que no conozco ó cuyos datos no he podido recoger aún.

Todo esto que se vé y mucho más que no se vé porque se refiere á la caridad privada, hacen los católicos solo en Barcelona.

¿Y qué hacen en cambio sus enemigos?

Apedrear procesiones al grito de libertad y corromper la sociedad con sus vicios y mala conducta.

## VARIEDADES

### LOS JUDÍOS FUNCIONARIOS

EN FRANCIA

Hay en Francia unos 100,000 judíos entre 38 millones de franceses.

Pues bien; esa ínfima minoría de 100,000 judíos, según los documentos proporcionados á la Cámara cuando la interpelación Denis, suministra: 49 prefectos ó subprefectos judíos; 19 judíos al Consejo de Estado; 10 judíos al Tribunal de Casación; 10 consejeros judíos al tribunal de París; un número considerable y desconocido de judíos en las audiencias, tribunales y en la enseñanza oficial; 11 funcionarios judíos en el Ministerio de Agricultura; 20 judíos en la Dirección de Correos; 30 judíos en el Ministerio de Trabajos públicos (Fomento); 27 judíos en el de Hacienda; 35 judíos en el de Instrucción pública, etc. etc.

Puede haber en esto algun error por el cuidado con que ocultan siempre su religión los presupuestivos; pero esta lista no dice nada de los millares de empleados menos importantes y cuyos titulares son judíos.

### APRENDE, PUEBLO

Pueblo, aprende á distinguir  
Las ovejas de los lobos:  
Siempre á costa de los bobos  
Los pillos han de vivir;

Siempre les oirás decir  
A esos modernos Nerones  
Que eres libre, y... los calzones  
Vas á tener que vender  
Un día, para poder  
Pagar las contribuciones.

NOTA

Segun decía mi difunto abuelo,  
Nació el liberalismo de un pastel  
Que hicieron unos pillos en el cielo:  
El primer liberal era un mochuelo  
Que se llamaba el capitán Luzbel.

### SUTILEZAS DE UN ÁRABE

Mira la mano: tienes cinco dedos y no hay dos iguales. Ellos simbolizan la sociedad. El pulgar es el trabajo, es decir, el pueblo; el índice es el arte, la inteligencia, el ingenio; el anular es la fuerza; el meñique es la mujer, esto es, la debilidad; el de enmedio es el soberano que domina y dirige el juego de la mano. Si uno de los cinco desaparece, la armonía se acaba. Sin pulgar el trabajo es imposible; sin índice no puede hacerse ninguna obra de arte; sin anular no se puede esgrimir bien la cimitarra; sin el meñique pierde la mano su gracia; sin el dedo de en medio ó del corazón, los otros dedos son impotentes ó torpes.

### PENSAMIENTO

Llama la atención de todo espíritu reflexivo la conducta de los socialistas y anarquistas para con los ricachones judíos. Dados los principios y el modo de proceder de aquellos y las inmensas riquezas y poderío de estos, parecía natural que éstos fueran la presa más codiciada de aquellos. Y, sin embargo, sucede todo lo contrario; lejos de haber puesto trabas al desarrollo de ningún negocio ni empresa judía, lejos de haber saqueado ninguna hacienda judía ni excitado á su despojo; de haber hecho víctima de su puñal, revólver ó dinamita á ningún banquero, capitalista ni magnate judío, se observa con asombro que en general los socialistas son los más acérrimos defensores de los judíos y sus causas, ¿Cómo explicar esta aparente contradicción? Muy sencillamente: socialistas y anarquistas, consciente ó inconscientemente, no son más que «servum pecus» de los judíos; estos son sus jefes y directores; de ellos reciben en primer término sus órdenes secretas.

¡Infelices socialistas de buena fé, abrid los ojos!

### ADMIRABLE CAUTERIO

El gran Napoleon prisionero y enfermo se entretenía en explicar el catecismo á una niña hija de un general y le decía:

“Mientras me ví acariciado de la fortuna y gloria del mundo yo no sabía lo que era dolor; no pensaba en ello. Y sin embargo, caminaba entre los muertos. Pero ahora, en esta quietud fatal, Dios me ha suscitado el sentimiento del dolor. ¡Bendito sea! La idea de Jesucristo renace en mí.”

### LÓGICA INCONTRASTABLE

El cura párroco de Libaros, en Francia, pronunció un sermón demostrando la necesidad de la religión en la sociedad.

Hizo ver al mismo tiempo que todos los crímenes, y todos los atentados anarquistas, son el fruto de la irreligión y del ateísmo, y que, por lo tanto, con pan y hojas de catecismo, ó sea con más caridad en los poderosos y más resignación en los humildes, quedaba resuelta la cuestión social.

En apoyo de su tesis, citó al impío Voltaire, quién, contestando á un amigo, dijo:

“Hace cincuenta años que te trato de probarme á mí mismo que no hay infierno, y no lo puedo conseguir. Si no hay infierno, no hay cielo; si no hay cielo no hay Dios; y si no hay Dios yo puedo matar á mi padre y á mi madre para gozar más pronto de sus bienes.”

En verdad que estas frases de Voltaire encierran toda la filosofía de la historia del anarquismo.

### EPIGRAMA

Leyóme el autor Garrido  
Un drama que hizo, sangriento,  
Al que titula Tormento,  
Y díjome envanecido:  
—¿Qué te parece, Guillen?  
Y contesté muy formal:  
—Como drama, está muy mal.  
Como tormento, muy bien.

### PENSAMIENTOS

En los adultos debe educarse el entendimiento; en las jóvenes el corazón; en los niños la voluntad.

No hay insensatez mayor que la del avaro: adquiere para tener y no disfruta de lo que tiene.

### BIBLIOGRAFIA

LA CONFESION DE LA REINA Ó SEA EL GLORIOSO MARTIRIO DE S. JUAN NEPOMUCENO. Historia del Siglo XIV. Preciosa obrita en la que, en forma de novela se relata el martirio de S. Juan Nepomuceno víctima del sigilo sacramental.— Precio 0'75 pesetas en rústica, 1'25 en tela, 1'50 en corte dorado.

MANUAL PRÁCTICO DE ELOCUCION SAGRADA para uso de sacerdotes y clérigos, por Ciriaco Santinelli, Pbro. Salesiano. Breve tratado escrito, con gran conocimiento de la materia y espíritu evangélico y que recomendamos muy especialmente á los señores sacerdotes. Precio. 1'50 pesetas en rústica. 2 en tela. Esta obrita y la anterior véndense en la Tipografía de los PP. Salesianos en Sarriá (Barcelona)

EL ROMANCIERO ESPAÑOL poema regenerador con Introducción y Epílogos Simbólicos y precedido de un Prólogo Sociológico del Autor. Colección de bien escritos romances que recomendamos á los amantes de la buena literatura. Gijón, Tipografía de la Industria, Linares Rivas, 11 y 13.

### LA LECTURA POPULAR

Cada acción da derecho á recibir cien ejemplares de cada número ó sea doscientos periódicos al mes, que el accionista reparte por sí entre sus criados, colonos, operarios, feligreses, etc. ó manda distribuir por las aldeas, huertas, caseríos, fábricas, escuelas, establecimientos penales y otros centros.

La suscripción se hace por acciones, medias acciones, cuartos y octavos de acción.

Esta publicación tiene por objeto difundir gratis entre el pueblo la sana lectura moral y religiosa, presentándola bajo formas amenas y ligeras para que se propague más fácilmente.

#### PRECIOS DE SUSCRIPCION DIRECTA

Una acción . . .	4 pesetas mensuales
Media id. . . . .	2    »    »
Un cuarto id. . . .	1    »    »
Un octavo id. . . .	0'50   »    »

Por medio de corresponsal 25 céntimos más por acción mensual, siendo para la península

Dirigir la correspondencia á D. Pascual García, administrador de este periódico, Orihuela. Puede hacerse también la suscripción en Madrid en la administración de La Semana Católica, Paz 6, principal, y en las demás librerías católicas.

Imp. de LA LECTURA POPULAR.